

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cénta.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXX.—Número 9.859.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.

Palma Jueves 15 de Febrero de 1923

SUSCRIPCION Un mes. 2 pesetas.
Extranjero (trimestre) 20

LIRICO

MISS VENUS

Opereta cinematográfica en cinco actos, cantada por dos cuartetos,
Coro general y orquesta

Sábado Gran acontecimiento

El éxito del año

Sesion continua

DEL MOMENTO

EL VIAJE DEL INFANTE

El viaje a Mallorca de S. A. R. el Infante don Fernando de Baviera, ha dado ocasión no solo para que el Infante apreciase las deficiencias del servicio de sementales del Estado, cuya dirección le está encomendada, sino que también ha brindado una oportunidad que ha sido acertadamente aprovechada, para que la Junta Provincial de Ganaderos de Baleares, impetrase de S. A. su apoyo a una demanda que desde hace tiempo viene manteniendo, para beneficiar la ganadería mallorquina.

En efecto, anteaer fué entregada al Infante don Fernando, una instancia de la Junta Provincial de Ganaderos de Baleares en la que se pide se establezca en Mallorca un depósito para la recria y doma de ganado caballar.

Poderosas son las razones que se aducen en la exposición entregada a S. A. en apoyo de la petición formulada.

Son muchísimos los agricultores de Mallorca que para la explotación de sus tierras tienen ganado caballar, tanto que, según censo verificado en 1921, había en esta isla unas dos mil yeguas, las que gracias al depósito de sementales aquí establecido por el Estado podrían dar a la ganadería mallorquina un producto de mucha consideración. Pero el depósito de sementales establecido por el Estado, aún con ser un medio de los más esenciales para el fomento de nuestra ganadería, no es suficiente para que esta riqueza pueda llegar a su máximo grado de intensificación.

La propiedad en Mallorca, está muy dividida; los predios tienen una extensión muy limitada, y los colonos aprovechan en la mayoría de casos todo el terreno para el cultivo.

Cuando las crías llegan a la edad del destete y precisan un campo donde pastar y recriarse hasta la edad de la doma, que es cuando el ganado adquiere su máximo valor, por falta de terrenos apropiados para ello, las crías son más que nada un estorbo que acaba por irrogarles sumos perjuicios.

Forzados por la necesidad, por no tener medios para la recria y doma, nuestros agricultores apenas llegan los potros

a la edad del destete, se apresuran a venderlos a tratantes, consiguiendo necesariamente en ventas hechas en estas condiciones, un valor escasísimo.

En la península hay establecidos por el Estado campos para la recria y doma de caballos que para el ejército adquieren las Comisiones oficiales nombradas al efecto.

La situación geográfica de esta isla, y las dificultades del transporte marítimo motivan que estas Comisiones no vengán a adquirir los productos de la ganadería mallorquina, lo cual hace que los tratantes que comercian en esta isla pueda adquirir el ganado caballar en las condiciones que ellos fijan.

El anhelo de la Junta Provincial de Ganaderos es el de que el Estado adquiera un campo para la recria y doma del ganado, con lo que Mallorca estaría en las mismas condiciones que las regiones de la península, con respecto a las cuales se encuentra ahora en un estado de inferioridad.

La estancia de S. A. R. el Infante don Fernando de Baviera, hará que pueda comprobar en un todo la justicia de la demanda formulada por los ganaderos mallorquines, y de su reconocido interés para todo cuanto tienda a mejorar o intensificar la ganadería española, debemos esperar que interpondrá decididamente su valioso, su eficazísima influencia y autoridad para que sea atendido el deseo de nuestros ganaderos.

Esta demanda, que cabe esperar será atendida, como también la mejora del depósito de sementales, insuficiente para las necesidades del servicio en Mallorca, suponen para nuestra isla un interés que bien podemos calificar de general, puesto que nuestra región, que es eminentemente agrícola, ha de considerarse a la ganadería una de sus principales riquezas.

El viaje del Infante, como ya llevamos dicho, ha deparado una circunstancia favorable a este interés. Siempre estas visitas favorecen a las regiones ya que al apreciar de cerca las necesidades de éstas quienes por su preeminencia en la vida nacional pueden atenderlas, las recogen y las amparan hasta lograr dar satisfacción al anhelo del pueblo.

tra patria, es una figura arrancada del magnífico lienzo del siglo de los conquistadores y recibida en este pauperismo de hoy, o caso desconsolador de todas nuestras glorias, no ya de las terrenas, que éstas se agotan presto, sino las otras, de las glorias del alma, que se han marchitado, secadas por los vientos de las cobardías y de las concupisencias.

Don Horacio Echevarrieta, exponiendo su tranquilidad de hombre rico, su dinero y su vida con una generosidad tan elevada, culminada a la postre por todas las turbas de fracasados y de ineptos que del rescate pretendieron hacer una especulación financiera, es un tipo

gallardo de una España que anhelamos y que cada día la vemos más lejana; hombres de su temple y de su altruismo sanearían en corto lapso la malsana atmósfera que afixa a la conciencia española.

Ambos merecen las más altas mercedes, que el Gobierno los galardone con los honores máximos y que no se cumpla hoy, como siempre, en nuestra España premiando a los dañadores de nuestros prestigios y olvidando a los que por ella padecieron trabajos, intranquilidades y persecuciones.

El pueblo, con su sano instinto, ha sido, de todas las figuras del rescate, hacia estas dos a las que ha vuelto los ojos, encristalados por el llanto de la emoción, olvidándose muy justamente de otras de más elevada categoría social, pero que en los instantes de peligro desertaron de sus deberes, manchando de olores el honor de España.

Y en cuanto a esas campañas de prensa que pretenden hacer del rescate de los prisioneros asunto político, con miras electorales por supuesto, es demostrar una miseria espiritual tan honda que por sí sola—como síntoma—justifica la actual y caótica situación de nuestro país, en que el relajamiento de los valores sociales y políticos ha llegado al grado ético de la depauperación.

A. Guerra.

POR TELEGRAFO

El nombramiento de Alto Comisario no ha sido bien recibido

Lo que dice la prensa madrileña

Madrid 13 (11 m.)

Varios periódicos de esta mañana comentan el nombramiento del señor Silvela para la Alta Comisaría de España en Marruecos, acordado en el Consejo de ministros de ayer.

A B C dice que desgraciadamente aquel cargo se ha convertido en político.

Se disculpó el caso—dice—cuando se nombró al señor Villanueva, porque se le atribuye una especial preparación, pero el señor Silvela no la tiene. El indicado era el señor López Ferrer, pero la política ha triunfado nuevamente.

El Sol dice: No conocíamos las facultades marítimas del señor Silvela, pero tampoco conocíamos sus disposiciones para el nuevo cargo. La competencia se ha sacrificado a la jerarquía política lo cual entendemos es un desacierto. Habrá que preguntarse si los liberales no tienen hombres disponibles para ocupar esos cargos.

El Debate felicitó al presidente por haber resuelto la interinidad de la Alta Comisaría y dice: Usaremos con el señor Silvela la mayor benevolencia, aun que es evidente que carece de la esencial competencia africana.

El Imparcial espera que sabrá el señor Silvela rodearse de colaboradores magníficos para trazar el mejor camino a seguir en Marruecos. También se felicitó del término de la interinidad, en el cargo de alto comisario.

La Libertad, órgano del señor Alba, se abstiene de comentar el nombramiento del nuevo alto comisario.

El Liberal dice que la designación le parece arbitraria, pues la actuación del señor Silvela y su vida pública no permiten hacer conjeturas sobre sus posibles aciertos en la Alta Comisaría. Jamás se ha ocupado de los asuntos de África en el Parlamento. Sus improvisaciones en Marruecos son fatales.

Este nombramiento—añade—nos parece una carta jugada alegramente por quienes tienen la obligación y la responsabilidad de dar ejemplo de castidad.

El Gobierno está quebrantado

Afirma hoy El Liberal que después del Consejo de ministros de ayer el Gobierno ha quedado quebrantadísimo.

El citado periódico es el único que recoge tal impresión que en verdad es la que domina en Madrid.

El nombramiento del señor Silvela para la Alta Comisaría de España en Marruecos no se considera por nadie como un acierto del Gobierno, sino que por el contrario se censura, aún prescindiendo de los méritos y aptitudes del nombrado, que tal cargo se haya convertido en político, y es indudable que el Gobierno le dá ese carácter.

Para nadie es un secreto que el señor Alba que como ministro de Estado es uno de los que asumen responsabilidad por las cosas de Marruecos, patrocinaba la candidatura del señor López Ferrer para el cargo de Alto Comisario en propiedad, teniendo en cuenta la indudable competencia de dicho funcionario, adquirida en el desempeño prolongado del cargo de secretario de la Alta Comisaría.

Un problema importantísimo puede agravar la situación interna del Gobierno y es el nombramiento de nuevo ministro de Marina.

De lo que ocurre en las deliberaciones de los Consejos de ministros ya hemos hablado antes y en el de ayer uno de los consejeros ya puso de manifiesto que en dos meses de vida, el Gobierno no había abordado asunto alguno de interés, limitándose al despacho de expedientes.

Los juicios que hoy hace la prensa de Madrid, incluso la liberal, sobre el nombramiento del señor Silvela son, en verdad, un rudo golpe para la estabilidad del Gobierno.

Este periódico se muestra partidario de la formación de un Gobierno integrado por los políticos de más arrojo

en la opinión, que se limite al estricto cumplimiento de las leyes, gobernando por decreto previa autorización de las Cortes a ser posibles.

Lo que dice el Presidente

Madrid 14 (3 t.)

Recibió el marqués de Alhucemas a los periodistas y les dijo que el Rey seguía bien en Tavalada de la Mata (Cáceres).

Como anunció—añadió el presidente—y como ya habrán visto ustedes, no surgió dificultad alguna en el Consejo de ministros de ayer.

A pesar de la bondad de mis compañeros de gabinete, que me otorgaron un voto de confianza para proveer la Alta Comisaría, no quisé hacer uso de tal voto de confianza, encareciendo que la mayor prueba de consideración que pudiera darme los ministros era que examinaran la cuestión fijándose únicamente en el bien del país, sin prejuicios de amistad y consideración para los compañeros y pedi uno a uno que expusieran su opinión como así lo hicieron, resultando la unanimidad completa que se consignó en la nota oficial.

Se estimó que el señor Silvela reunía aptitudes para el cargo de Alto Comisario por haber asistido a las deliberaciones del Consejo de ministros desde hace dos meses en que está ocupándose de este asunto y que está perfectamente enterado de todas las apreciaciones del problema marroquí y comprometido por completo con el gobierno en la labor de implantación del protectorado civil, que reiteradamente hemos expuesto en varias ocasiones.

Tengo que rectificar en varias ocasiones como inexacta la noticia que publican algunos periódicos de que yo propusiera al señor Salvatella o al señor Chaparrista para el ministerio de Marina, y que tal propuesta fuera rechazada y que entonces propusiera para el cargo al señor Rosado.

Tanto este amigo mío como el señor Garmica, de que también hablan algunos periódicos y como otras personas del partido democrático que son colaboradores míos y del Gobierno, tengo que decir que son nombres echados a volar por la fantasía.

De mi pensamiento sobre la provisión de la cartera de Marina y si habrá de ser desempeñada por un hombre civil o por mi mismo como también indican algunos periódicos, no hablé una sola palabra y de nada de ello se ocupó el Consejo.

La misión de proponer el nombramiento del ministro corresponde exclusivamente a la persona del presidente a hacerla al Rey quien libremente nombra y separa a sus ministros con arreglo a la Constitución.

El señor Silvela conferenciará hoy con el señor Villanueva y también hablará antes de marchar a Marruecos muy detenidamente con los ministros de la Guerra y de Estado y conmigo. Creo que podrá marchar en los primeros días de la semana próxima a tomar posesión del cargo; pero no está fijada la fecha exactamente.

Tampoco está fijado el día en que se celebrará el próximo Consejo de ministros. Será el viernes o el sábado.

A ese Consejo asistirá el señor Silvela como nuevo comisario de España en Marruecos.

El señor Silvela.—Le visita López Ferrer

Este medió el señor Silvela recibió en su despacho del ministerio de Marina la visita del secretario general de la Alta Comisaría Sr. López Ferrer. Conferenciaron ambos largo rato.

El miércoles o el jueves de la semana próxima marchará a Marruecos el nuevo alto comisario, después de haberse entrevistado nuevamente con el señor López Ferrer.

Comentarios del Congreso

Esta tarde los congresales al Congreso hacían comentarios acerca de la situación política.

Los amigos del Marqués de Alhucemas se esforzaban en decir que no había el menor nubarrón en el horizonte del Gobierno y que la grave dificultad producida por la enfermedad del señor Villanueva se había resuelto en Consejo de ministros con absoluta unanimidad, acatando todos los consejeros la acertada propuesta del presidente.

Los alistas no podían ocultar su satisfacción por la mala acogida que en la Prensa madrileña ha tenido el nombramiento del señor Silvela.

Los romanistas también parece que se solozan con la situación algo aislada en que queda el marqués de Alhucemas, y hacían notar que de las cuestiones de Gobierno el único que tiene iniciativas y responsabilidad es el presidente.

El Alto Comisario se ha hecho un cargo político

Madrid 14 (10:30 p.)

La Epoca de esta noche comentando el nombramiento del señor Silvela, dice que se ha acogido mal, pues el nombramiento significa la prolongación del periodo preparatorio de la acción del Gobierno en Marruecos y la conversión del cargo de Alto Comisario en un cargo político, sujeto a todas las mudanzas e inconvenientes que representa la inestabilidad ministerial.

Reconocemos el talento del señor Silvela, pero este ha vivido alejado de los problemas de Marruecos.

No dudamos que se especializará pronto y que llegará a hacerse un buen Alto Comisario; pero es un hombre de partido y ahora ese cargo es un puesto más entre las combinaciones políticas.

Por esto la opinión pública se muestra disgustada.

El problema de Marruecos no es partidista, sino nacional y requiere una continuidad independiente de los gobiernos. Uno de los secretos de Francia es ese.

La Voz, también se muestra disconforme y censura a los liberales

La Voz, hablando del nombramiento del señor Silvela dice que es lamentable que se haya sacrificado la competencia al escalafón, y la técnica a la costumbre burocrática. Así no se implantan protectorados civiles; se va a la perturbación del lamentabilísimo presente estado de cosas.

Se pedieron las colonias entre otras cosas que se administraban con criterio caqui, a la española.

Creíamos que los liberales habían aprendido algo y vemos con dolor que no han aprendido nada absolutamente.

Una conferencia

Esta tarde estuvo el nuevo Alto Comisario, señor Silvela en el Ministerio de la Guerra celebrando una extensa conferencia con el señor Alcañal Zamora.

Los proyectos del hermano de Abd-el-Krim tienen un sentido lógico

—¿Cuántos relatos de ex cautivos ha leído usted?

—Muchísimos. Ya he declarado mi adhesión por la lectura de periódicos. Y como usted sabe muy bien desde que se liberó a los prisioneros se publican de ocho a diez relatos distintos cada día. Los corresponsales de guerra han encontrado un motivo para dejar que vuele su fantasía y realizar ensayos de sus condiciones de novelistas y dramaturgos.

A mí de todos los que he leído, que no fueron pocos, el que más me interesó fue aquel que hacía referencia a los proyectos del hermano de Abd el Krim que desaba edificar un Congreso destinado a los representantes rifeños, Sidi Mohamed—que así se llama el hermano del poderoso cabileño—estuvo en Madrid y de la civilidad española a lo que dicen los que estuvieron en Ajdir guarda algunos recuerdos y el fervido deseo de volver a vivir en la villa del oso y del madroño. Pero si usted lee cuanto han dicho militares o paisanos o cuanto les han hecho decir, lo único que dejó huella en el espíritu del estudiante moro fueron los batallas de la Bombilla y el Congreso. Lo primero no tiene nada de extraño. Sidi Mohamed es joven y la Bombilla—exceptuando su matiz chulesco—es algo pintoresco, colorido que ha de impresionar necesariamente a un muchacho por muy moro que sea. Pero no le causa asombro que el Congreso haya ganado tanto su espíritu que se le impantara en el fondo de su hermosa?

—No. ¿Por qué? El Congreso español también tiene mucho color y una abundancia de elementos pintorescos que son bastantes para deslumbar a cualquier creyente de Mahom.

—A eso tenga usted razón. Pero su adhesión por dotar a su patria de un Congreso me obliga a crear que si el hermano de Abd el Krim entró en España, España no entró en él. La verdadera España, la que queda, la que piensa, produce y crea, ha de abominar necesariamente de la Cámara popular que es el semillero de todos los males que están poniendo a flote de muerte a nuestra nación.

—Muy cierto. Pero precisamente por eso ha de admirar a los benidirriagueles hasta el punto de querer establecerlo en su territorio. No solo como factor que colabore en su obra de ajuinamiento, sino también como institución representativa. ¿No realizan los diputados una labor de «paqueo» con su atrevido procedimiento de legislación? ¿No es una emboscada que tienden al país la confección de nuevos presupuestos o la prórroga de los que estaban en vigencia durante el ejercicio que fine? ¿Considera usted que la defeción de fuerzas que consideramos amigas en Annual tiene más importancia que la

aprobación bochornosa de las famosas y consentidas dietas? Pues si lo que sucede en el caserón de la plaza de las Cortes es completamente benidirriaguelesco, que de particular ni extraordinario tiene que los benidirriagueles deseen establecer entre ellos y para ellos lo que por legítimo derecho les corresponde? Fíjese usted bien en el estado de opinión que actualmente existe en España: Todos los sectores tributarios están agobiados por la continua y progresiva alza de las contribuciones. Recientemente se han hecho unos padrones para recargar la industrial en un cincuenta por ciento. La urbana sube como la espuma dificultando la vida de la clase media que es la única que no regatea su esfuerzo personal. Y ahora con el próximo fin del año económico los tributos experimentarán otro movimiento que unido a los que han anunciado los Ayuntamientos no podrá ser soportado por el resistente y abnegado Juan Español. Si todo esto no es conspirar, atentar contra la vida del pueblo español, que venga Dios y lo vea. Y en el Congreso se fraguan y adquieren vitalidad todos esos proyectos que llevan en su esencia una enemiga para las energías de la raza tan grande cuando menos como la que abriga las ordas del fatídico Abd el Krim.

J. M. Castellví

Incidente entre gendarmes franceses y alemanes

La primera noticia

París.—En Londres se ha recibido un despacho de procedencia alemana desnaturalizando como de costumbre los hechos acerca del incidente ocurrido en la región de Gelsenkirchen entre dos gendarmes franceses y la pelotía alemana.

El enviado especial del «Echo de París» restablece la verdad en la siguiente forma: Dos gendarmes franceses salieron de Rockinghausen el día 11 con destino a Oberhausen en un automóvil guiado por un chofer alemán. El día 12 por la mañana el conductor regresó solo. Por la tarde se supo que se pretextó de un farol mal encendido los gendarmes franceses fueron atacados por unos quince soldados de la policía alemana de seguridad, quienes hicieron contra ellos numerosos disparos. Los dos gendarmes, en legítima defensa, contestaron hasta quedar fuera de combate. La policía alemana turó un muerto. Los dos gendarmes franceses resultaron heridos y fueron trasladados al hospital.

Nuevos detalles

Düsseldorf.—El enviado de la Agencia Havas da los siguientes detalles sobre el incidente de Gelsenkirchen: Dos gendarmes franceses se dirigían en automóvil a la alcaldía de Gelsenkirchen para entregar al ayuntamiento de la ciudad la orden de requis, cuando el chofer se paró en la calle para pedir la dirección. Entonces se le acercó un policía, apostrofándole violentamente por no llevar farol en la parte posterior del vehículo. El chofer le hizo notar que conducía francés y en aquel momento el policía alemán sacó su pistola diciéndole que iba a matar a todos los ocupantes del automóvil. Los gendarmes descendieron del coche y desarmaron al policía, intentando subir al automóvil para llevarse, pero otros seis policías alemanes, avisados por un paisano, acudieron a revolver en mano, obligando a los franceses a libertar al alemán.

Para evitar la efusión de sangre, los gendarmes consintieron y devolvieron el arma al policía, que parecía estar ebrio y a quien se le escapó de las manos y fué a dar con la cabeza en la cabeza de un gendarme. Este contestó, disparando su revólver e hiriendo mortalmente al policía. Entonces se entabó una verdadera batalla, cruzándose unos cincuenta disparos. Los dos gendarmes, mal resguardados detrás del automóvil, fueron heridos, uno en un brazo y el otro en el vientre y consiguieron refugiarse en un Banco inmediato. De allí fueron trasladados al hospital de Gelsenkirchen.

A consecuencia de este incidente, el jefe de la policía y los agentes presuntos culpables, han sido detenidos esta mañana. A la ciudad de Gelsenkirchen se le ha impuesto una multa de cien millones, que deberá ser pagada mañana.

Más del incidente de Gelsenkirchen

Berlín.—Los incidentes de ayer en la ciudad de Gelsenkirchen, entre dos oficiales de la gendarmería francesa y policías alemanes, en los que resultó muerto uno de éstos y heridos los dos oficiales franceses, han dado hoy lugar a un castigo de la ciudad por las autoridades de ocupación.

Esta mañana han llegado fuerzas francesas de caballería e infantería, empezando la persecución de los policías que encontraban en las calles y de empleados de edificios públicos. A todos les han hecho reunir en la gran plaza y los franceses les han matado, dándoles palizas y obligándoles a atravesar las calles con los rostros ensangrentados.

Esto produjo gran excitación entre la población.

Por último las tropas de ocupación detuvieron al presidente de la policía y al director de Correos y Telégrafos.

Todos los automóviles que pasaban por las calles fueron confiscados. Después de una permanencia de seis horas, las tropas francesas se retiraron.

Los habitantes del Gelsenkirchen deben pagar, después del incidente, una multa de cien millones de marcos.

ARTE Y ARTISTAS

Conciertos que cuestan 25 millones... de coronas.

Para dar un concierto sinfónico en Viena hay que disponer actualmente de 24 a 25 millones de coronas.

La sala se alquila por unos tres millones poco más o menos; la orquesta sinfónica por una velada, no pide menos de 13 millones; los carteles y otros gastos de publicidad alcanzan a dos millones, y los solistas exigen el resto.

Los precios de las localidades están en consonancia, y como escribe un crítico vienés, M. E. Deesey, ocurre con los conciertos como con los tranvías: cuanto más caros son, más gente concurre.

Así es que habiendo reaparecido en Viena, después de diez años de ausencia Eugenio Iseya, ha llenado la sala y ha recibido inabarcables ovaciones. Igualmente Emilio Sauer, que ahora es «von Sauer», y ha celebrado su LX aniversario.

En Viena, también, se ha visto al príncipe Joaquín Alberto de Prusia dirigir personalmente su Fantasia amorosa, cuya originalidad no parece que tenga un gran mérito, y que termina patéticamente con el canto nacional Heil dir im Siegerkranz, cuya melodía, como ya se sabe, está tomada del himno inglés.

Por la antigua Cartago

Atendiendo el Instituto colonial francés a lo que representó la antigua ciudad de Cartago y a los testimonios de su poder durante las civilizaciones fenicias y romanas ha expresado el deseo de que, por el actual presidente francés en Túnez, se impida la escandalosa explotación de aquellas ruinas o maderas de piedra; que sea prohibida la erección de construcciones modernas en el perímetro de aquel lugar en cuyo subsuelo yacen vestigios históricos de innegable valor y que se constituya un organismo que trabaje por sacar

a la luz del día los restos de la antigua ciudad.

Notas musicales

Con objeto de ver si puede establecerse un intercambio de espectáculos, entre la Ópera de París y la Scala ha visitado ésta el director del teatro parisíense, M. Rouché.

Parece que, en principio, se ha visto que la compañía de la Scala podría representar en la Ópera parisíense Falstaff, Mefistofe, Maestros cantores, Rigoleto, la Manon, de Paocini, y Debora e Jacle.

—En el teatro Fenice, de Trieste, se ha dado la primera representación de la comedia musical en dos actos La via della finestra, del maestro Ricardo Zandonato, que dirigió la orquesta.

—Cuando se publican estas notas se debe ya haber estrenado en Venecia Il principe e Nuretha, ópera en un acto, del maestro Guido Blanchini, premiada en el concurso que abrió el Gobierno italiano en 1921.

EL SARGENTO VASALLO Y D. HORACIO ECHEVARRIETA

Hay un gran valor social en estas dos figuras del momento español que nos conforta el ánimo la sola evocación de sus nombres, ante las diárricas miserias y claudicaciones que presenciamos.

El sargento Vasallo, sacrificándose por sus hermanos de cautiverio, confortados en sus desfallecimientos del cuerpo y del espíritu, arrojando con su conducta entera de hombre viril las iras de la morisma, sufriendo castigos martirizadores y siempre lleno de un aliento patriótico, tiene el alma forjada con el acero de aquellos otros que pasaron el nombre de España triunfador por todo el orbe en siglos varoniles de nues-

DON JOSE ESTELA THOMAS

Capitan de la Marina Mercante e Inspector de Emigración

Falleció en Valencia el día 12 de los corrientes, a las 5 de la mañana

habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su afligida esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos ausentes, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se dirá mañana viernes en la Iglesia de Santa Cruz a las diez y media, seguidamente los funerales en la misma parroquia y a las doce la conducción del cadáver desde la Consigna a su última morada.

El duelo se despide en la casa mortuoria, San Juan 4, después de los funerales. No se invita particularmente.

DOÑA CONCEPCION COLOMAR Y RIGO

VIUDA DE ROZAL

ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. F. A.

Su hija, hermana Catalina y demás familia ruegan a sus relaciones se sirvan tener presente en sus oraciones, y asistir al turno de misas que se rezará en la Capilla del Sagrado Corazón de Montesión, desde las 7 a las 11 del día de mañana viernes. No se invita particularmente.

INFORMACION

Buques ingleses

Como dijimos esta mañana ha tenido lugar a bordo del acorazado *Queen Elizabeth* el banquete, con que el almirante inglés ha obsequiado a estas autoridades y Ayuntamiento.

El Sr. Gobernador ha ido a bordo del acorazado, a la una de la tarde en la faja de Sanidad.

Por referencias sabemos que el Almirante ha ofrecido a sus invitados una comida espléndida y rodeada de atractivos.

La banda ha ejecutado diferentes composiciones durante la comida.

A la una de la tarde de hoy el Alcalde señor Forteza Piñe, acompañado de los concejales señores Carbonell, Quintana, Barcelo Roselló, Janne, Villalonge, Buades, Agulló, Simó, Coll y Planas Roselló, han ido a bordo del *Queen Elizabeth* para asistir a la comida.

Durante el banquete ha reinado la mayor confraternidad.

A las tres y media de la tarde ha tenido lugar en el *Queen Elizabeth*, un baile al que han asistido significadas personas de esta localidad y muchas señoras y señoritas.

La cubierta del acorazado estaba convertida en magnífico salón adornado con banderas, plantas y trofeos.

La fiesta, que ha resultado brillante, ha durado hasta hora avanzada de la tarde.

Tanto el Almirante como la oficialidad del buque se han desvivido para atender, obsequiar a los invitados y ofrecerles unas horas agradabilísimas en extremo.

Pronósticos del tiempo

Para la segunda mitad del presente mes hace *Sfeijoon* los siguientes pronósticos:

«El jueves 15, dominará el buen tiempo en nuestras regiones, ejerciendo alguna influencia en las del NO. la acción de las bajas presiones que se señalan en las Islas Británicas.»

Del 16 al 17, se perturbará el estado atmosférico de la Península, porque las bajas presiones de las Islas Británicas se acercarán a ella formando núcleos de fuerzas en el NO. de Galicia y en el S. O. de Portugal. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias en nuestro territorio, principalmente desde las regiones del O. a las del meridiano central, con vientos de entre SE. y SO.

El domingo 18, avanzará hacia el golfo de Gascuña, el núcleo de fuerzas del NO. de Galicia y el del SO. de Portugal se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia. Se producirán lluvias en la Península, particularmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con vientos variables.

Mejorará la situación atmosférica de la Península el lunes 19, pues se elevarán por el canal de la Mancha el núcleo de fuerzas de Gascuña y por Córcega y Cerdeña el de Baleares y Argelia. Todavía se señalarán lluvias en las regiones septentrionales, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 20, estarán más lejos de

nosotros los centros perturbadores referidos y en su acción solamente será algo sensible en el N. y NE. de España.

Se modificará el estado meteorológico el miércoles 21, porque se acercará al SO. de Portugal una depresión procedente de los parajes de Azores y Madeira. Rolarán los vientos a los rumbos orientales, causando tiempo inseguro en la mitad meridional y algunas lluvias, singularmente en el S. de Portugal y en Andalucía.

Del 22 al 23, avanzará hacia el Saco de Gáiz y al Estrecho la citada depresión del SO. de Portugal ocasionando lluvias, especialmente en la mitad meridional de la Península, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El sábado 24, actuará un núcleo de fuerzas en el Mediterráneo superior que, en combinación con la borrasca que pasará por Escandinavia y Dinamarca, producirá algunas lluvias en las regiones septentrionales de la Península, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Del 25 al 26, pasará por las Islas Británicas y mar del Norte una depresión y señalarán secundarios en el Mediterráneo. Se registrarán algunas lluvias en la mitad septentrional, particularmente el domingo 25, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

El martes 27, será bastante tranquila la situación, empezando a sentirse en el O. el avance de una depresión del Atlántico.

Penetrará ésta en la Península el miércoles 28, ocasionando lluvias bastante generales, que serán copiosas en varios puntos, con algunas tormentas y vientos de diverso rumbo.»

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de Petra comunica al señor Gobernador que, en «Son Morret» fué hallado herido de gravedad, con arma de fuego, el vecino de aquel pueblo Bernardino Martí Garí.

Reconoció el terreno donde tuvo lugar el accidente fué hallada a veinte pasos del cadáver una escopeta con la cual se supone tuvo lugar la desgracia.

Se opina que el Martí el ir a buscar la escopeta que tendría escondida en unas matas, la cogió por el cañón, disparándose involuntariamente e hiriénndole, de tanta gravedad, que al cabo de poco tiempo falleció.

Por orden del Juez, que se constituyó en el lugar de la ocurrencia fué levantado el cadáver y conducido al Cementerio.

Se han instruido las oportunas diligencias judiciales sobre el hecho.

La República de Panamá

Con motivo de cumplirse el XIX aniversario de la independencia de la República de Panamá, el Gobierno de esta nación, ha publicado un folleto, resumiendo un número extraordinario que al cumplirse dicho aniversario editó el diario *El Tiempo*.

«Diez y nueve años de independencia» se titula el folleto y en él se detalla, avalorando la información con numerosos grabados, la labor de los Presidentes que han venido estando al frente de aquel Estado, desde que este se constituyó, la

bor que han dedicado preferentemente a las atenciones de enseñanza y obras públicas, a cuya política debe Panamá la prosperidad que ha alcanzado.

Agradecemos el ejemplar que nos ha remitido el cónsul de dicha nación en Palma, nuestro amigo D. Luis Karkatzke Fermonde.

Audiencia

Para mañana a las diez y media está anunciada la vista con intervención del Tribunal del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra José Torres Fornés acusado del delito de robó.

Representará el Ministerio Público el abogado fiscal sustituto Sr. Alomar y de la defensa del procesado se encargará el abogado D. Antonio Planas.

«Baleares Deportiva»

Hemos recibido el primer número de la revista *Baleares Deportiva*, de la que es Director propietario nuestro compañero en la prensa don Francisco de A. Fuster Pérez.

Esta revista como su título indica, trata con preferencia los deportes que se cultivan en esta capital y publica en su primer número entre otras, una información gráfica de los últimos partidos en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, una entrevista con el Presidente de esta sociedad don José Ramis de Ayreñor y varios artículos de diferentes cronistas de esta localidad.

Reciba *Baleares Deportiva* nuestro saludo el mismo tiempo que le deseamos larga vida.

Reyería entre carabineros y contrabandistas

Ampliando la noticia que dimos ayer sobre este hecho, reproducimos a continuación el parte que la guardia civil ha pasado al señor Gobernador.

«Por cuestión de contrabando, en el punto conocido por «Sa Aborad» fue herido de bala por fuerza de carabineros del puesto de esta villa (Sintany) el vecino de la misma Antonio Radó de 31 años, casado.»

El teniente jefe de la sección de dicho cuerpo de residencia en esta localidad se personó en el lugar del suceso donde también estuvo un marino llamado Lorenzo Barceló Oliver de 26 años de edad, soltero, aprensado, además, 20 buitos de tabaco de contrabando y la embarcación.

El médico señor Vidal Escalas practicó la primera cura al herido que falleció en la tarde del mismo día del hecho a consecuencia de la herida que le travesaba el vientre.»

Dicha reyería tuvo lugar las primeras horas del día 18.

Un ahogado

En comunicación que el jefe de la Benemérita del puerto de Luchmayor ha dirigido al Gobernador, le comunicó que a las diez y siete horas del día 14 fué encontrado ahogado en su propio domicilio, que lo tiene en la calle Mayor de aquel pueblo, el vecino del mismo, Rafael Catabny Ginard de 79 años de edad.

Para llevar a cabo su fatal propósito, ató una cuerda a un grueso clavo que había en una viga y se colgó de ella.

Avistadas las autoridades acudieron al lugar del hecho, ordenando, el juez, el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio, donde le practicaron la autopsia.

Se cree que los móviles que han inducido al Catabny a adoptar tan fatal resolución, son los padecimientos que le originaba cierta enfermedad que desde hace tiempo le aquejaba.

Notas del Carnet

PERSONALES

Se halla en estado de suma gravedad, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, nuestro amigo el procurador de los Tribunales, don Gabriel Ramis Pons.

Hacemos votos para que se restablezca.

Guarda cama ligeramente indispuesto al procurador don Pedro Ferrer Balaguer.

Le deseamos pronto restablecimiento.

En las oposiciones a notarías vacantes en el territorio de la Audiencia de Zaragoza, han sido admitidos nuestros paisanos don José Alemany Coll, don Miguel Roca Beltrán, don Juan Bta. Ferrá, don Juan Malet Roig, don Gabriel Llobera Amer y don José Clar Salvá.

✓ Anoche fué viaticado el profesor de la Escuela de Artes y Oficios el abogado don José Font.

Le deseamos pronto restablecimiento.

✓ Se hallan restablecidos de la dolencia padecida, nuestros distinguidos amigos, el secretario de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blanes Tolosa y el jefe de oficinas de dicha compañía don Honorato Font. Le celebramos.

✓ Guarda cama ligeramente indispuesto, nuestro buen amigo el conde de Montenegro.

Le deseamos pronto restablecimiento.

✓ Se halla ligeramente enfermo nuestro amigo el jefe del Negociado de Ensanche del Ayuntamiento de esta ciudad, don Bernardo Palmer Sastre.

✓ Han podido salir a la calle repuestos por completo de la dolencia padecida el vocal de la Junta de la «Compañía de Tranvías Eléctricos Interurbanos», nuestro buen amigo don Miguel Pujadas y el secretario de la Junta de Obras del Puerto don Luis Canals. Lo celebramos.

NECROLOGICA

† Ayer tarde falleció, confortado por los auxilios espirituales del Excmo. señor don Fernando Truyol y Despuig, Marqués de la Torre.

El ilustre finado pertenecía a la más rancia nobleza mallorquina.

Su bondad y sencillez grangearonle entre todas las clases sociales general estima y consideración.

El marqués de la Torre, actuó en la política mallorquina, formando parte del partido maurista.

Fué diputado a Cortes y luego Senador del Reino, habiendo trabajado con sumo interés en defensa de Mallorca.

Ocupó la presidencia de numerosas entidades de esta ciudad. Actualmente preside, desde su constitución la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

El Marqués de la Torre, era Caballero de Calatrava, y estaba en posesión de la Gran Cruz del Mérito Militar.

Descanase en paz el noble señor, y reciba toda su distinguida familia la expresión de nuestra sincera condolencia, en particular sus hijos don Francisco, don Mariano y don Fernando, y sus hijos políticos don Luis Despuig, don Vicente Ferrer de San Jordi, don Mariano Guai, el Capitán de Corbeta don Luis Pascaou del Pobil, don Nicolás Villalonga y el capitán de Infantería don Enrique Peñu.

† Esta mañana se ha recibido en esta ciudad la triste noticia de haber fallecido en León, a donde había ido para pasar una temporada al lado de su hijo don Pablo, el que fué Gobernador Civil de esta provincia don Laureano Irazabal.

La noticia al ser conocida en Palma ha producido muy triste impresión, dadas las muchas relaciones y simpatías con que contaba desde la época que ejerció el mando de esta provincia.

Reciban su hija política doña María Novia Maura viuda del capitán don Laureano Irazabal muerto trágicamente en Marruecos, sus primos don José Ribera Jaqueot y don Mariano y don Nicolás Jaqueot residentes en esta ciudad y demás familia la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Anoche salieron para Barcelona el concejal señor Rosa Waring el inspector de contribuciones don Cristóbal Quart, los comerciantes don Francisco Riera y don Antonio B'aso, el agente comerc al don Miguel Bonet.

También marcharon don José M.^a Franch, don José Regal y don Juan Esteve.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Santa Juliana, virgen y mártir. Ayno.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Francisco dedicadas a San Antonio de Padua. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las seis rezo de la Corona, meditación, estación To Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nra. Sra. del Carmen, en Santa Teresa.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto

to durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor *Mallorca*, con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Barcelona el pallebot *Joven Luisa*, con carga general.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor *Rey Jaime I*, con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—En la dársena del *Mollet* se procede al desguace del pallebot *Asunción Ferrer*.

De Teatros

Lirico

Anoche se estrenaron los primeros episodios de la serie *Los misterios de la selva*, congregándose con este motivo numeroso público en la sala del Lirico.

El film es muy interesante, pues aparte de su argumento muy entretenido, contiene fotografías de mucho efecto y hasta instructiva por la colección de fieras y los notables parajes que en ella se ofrecen.

Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona parte de los artistas que forman parte de la compañía de opereta que el sábado por la noche ha de cantar en el Lirico el film opereta *Miss Venus*. El estreno de dicho film opereta es esperado con gran interés, pues se trata de un espectáculo completamente original y al cual ha acompañado en Barcelona el mayor éxito.

La película está impresionada con toda propiedad y los cantantes y coro general que han de interpretarla, vienen precedidos del éxito que en la ciudad Condal han obtenido 45 noches consecutivas.

Los artistas que han de cantar *Miss Venus*, son las tiple Conchita Prats, Julia Asensi, Antonia Manau y Margarita Maudri, el tenor Mario Cortada, el barítono Gamón Portanella, el bajo Manuel Bartons y coro general.

La orquesta compuesta de 20 profesores estará dirigida por el autor de la partitura.

Este, el notable compositor vienés Han Ailboud, ha dirigido personalmente a los artistas españoles, para que logren el sinerismo con la parte geáfica interpretada por los más famosos actores.

Los ensayos de orquesta empezarán hoy en el Lirico y seguirán mañana y pasado.

Miss Venus, como decimos se estrenará el sábado en el Lirico y el espectáculo será como de costumbre en sesión continua de seis tarde a doce noche.

Baleares

En el coliseo del Ensanche debutará el sábado el *Trio Lico*, número formado por dos señoritas y un caballero, cantantes, bailarinas y ventrílocos.

El Infante D. Fernando en Palma

Su Alteza, se ha dedicado esta mañana a recorrer las calles de Palma y visitar las casas notables por su arquitectura.

A las tres y media ha visitado la Lonja, sacando una impresión gratísima del edificio.

Ha visitado también el Castillo de Bellver y el predio «Son Veri» propiedad de la señora Marquesa de la Cenit.

Esta noche debe asistir el Infante, al banquete que en su obsequio dará en su Palacio la señora Marquesa Vda. de Vivot.

Este mediodía el Infante D. Fernando después de haber visitado el castillo de Bellver, ha pasado al Ayuntamiento, en donde ha sido recibido por el Alcalde señor Forteza y los concejales señores Jaume y Agulló, habiendo departido buen rato en el despacho de la Alcaldía.

El Alcalde señor Forteza ha mostrado al Infante el Códice de los Reyes de Mallorca que se conserva en el Archivo Histórico y que había sido de antemano dispuesto en el propio despacho del señor Alcalde.

El Infante ha hecho grandes elogios del precioso libro.

Después de admirar el salón de sesiones y otras dependencias y luego ha sido obsequiado con un *lunch* compuesto de dulces, pastas, jerez, champagne y habanos.

El Infante ha agradecido las atenciones tenidas con él, habiéndose retirado muy satisfecho y acompañado de la visita a la Casa de la Villa.

Sor María Magdalena de Pacis Albons

Siempre trágica, fatal e insaciable la Implacable ha descargado otro de sus golpes más terribles.

De la dignísima comunidad de Religiosas de Nuestra Señora de la Providencia, cuando una reciente ilantó empañaba sus ojos y el pesar y la congoja se hallaban fijos en sus corazones, ha sido arrebatada cruelmente la ejemplar, la virtuosa Sor Magdalena, religiosa modelo, espíritu delicado, alma selecta, cuyo corazón bondadoso era todo ternura, latiendo solo a impulsos de la caridad que sentía; afable con todos, hacía que cuantos en vida la trataron quedaran encantados de las dotes que el Señor la había prodigado; atenta, educada y bondadosa por excelencia, solo dos cosas siempre ponía en práctica: sus obligaciones que nunca a ellas se la vio faltar, y el cuidado con qué siempre cuidó las niñas del Colegio del cual era la directora, misión que desempeñó hasta la hora de la muerte con una puntualidad e interés como en bien de sus educandas, cuyas niñas han perdido con esa hermana una excelente profesora que ponía todo su cuidado y desvelo en hacer brillar las juveniles inteligencias para acentuarlas y transformarlas.

Infatigable en hacer el bien, no bas tándole el importante cargo que ejercía en la congregación, en los ratos libres se desvivía para las jóvenes del Patronato. Allí entre esas muchachas del servicio doméstico, se la veía repartir sanas enseñanzas; nunca una frase que no fuera de cariño brotó de sus terneros

labios, Sor Magdalena era para las jóvenes del Patronato una defensora, una tierna madre, Sor Magdalena, ese modelo de monjas, era una madre solícita y abnegada ya que siempre con el ardor de su caridad, no descazaba; en su interés por todos, vivía siempre pero siempre entregada a su importante misión.

Por los pobres, por el bien de la humanidad doliente abandonó su familia, sus amigos, el bienestar ¿Qué le importaba a esta alma privilegiada las frivolidades de la tierra si solo ansiaba dedicarse al servicio de Dios y del pobre?

Sor Magdalena, aquí, lejos de Felanitx su pueblo natal ha prestado sus servicios importantísimos a la escuela y al Patronato del Servicio Doméstico. Su mayor felicidad consistía siempre en asistir a las jóvenes que alejadas del hogar paterno se ven solas... sin que nadie cuide de ellas.

Sor Magdalena suplía esta parte desplegando su caridad, sus ansias y celo de una manera prodigiosa, la veíamos los que felizmente podíamos contarnos entre los seres que la amábamos, cuando sí sentir fatiga, después de su árdua tarea que el colegio le imponía, cuando acabada su misión de enseñanza, allí ningún interés más que el de hacer el bien, se iba a las dependencias del Patronato y allí... solo de sus labios frase de cariño brotaban, de amor, de dulzor, con cuyas dadas maravillosas enseñanzas que fructificaban en el corazón de esas jóvenes que se complacían en poner en práctica las máximas de tan excelente hermana.

Sor Magdalena, esta jovencita hermana que por todos se desvivía, a los 25 años ha entregado su alma cándida a Dios.

Era tan estimada de todos que su muerte prematura ocurrida el once de corriente ha emocionado a todos, que se trauera de una desgracia propia, como si los vínculos de la sangre nos hubieran unido.

¡Cuán cruel la muerte en esta ocasión!

La pérdida de Sor Magdalena es una desgracia para todos; con ella hemos perdido la mejor consejera, la virtuosa alma que en nuestros momentos de vacilación, de desconsuelo y angustia nos alentaba.

Sor Magdalena era la virtud personificada, la pureza de su alma era extrema, brotaban de sus labios las más sanas enseñanzas.

Nunca podrá ser olvidada, Sor Magdalena. Siempre imperará en nuestros corazones.

Sería una ingratitude, olvidarla. E reconuerdo de tan buena religiosa siempre el aviso al emprendar cualquier empresa, pensando en ella seremos siempre felices ya que no olvidándola no podremos en olvido las máximas que en vida nos prodigó.

Sor Magdalena, demasiado joven, ha desertado de las filas de los vivientes más como Dios es el único que sabe lo mejor que para las almas convienen quedamos el consuelo que tan virtuosamente religiosa subió ya a la quieta paz de cielo.

Sor Magdalena, esa hermanita querida, cuyo recuerdo nos llena de emoción palpitable, ya en las celestes alturas estamos ciertos continuará rogando a Sr Supremo por nosotros a igual que lo hacía en vida.

Las monjas han perdido un ángel, una alma abnegada, todo perfección, todo pureza; las niñas del colegio una profesora modelo, una activa directora, inteligente y bondadosa, las jóvenes de Servicio Doméstico una madre, una alumna, una madre cariñosa, celosa, todo amor y bondad.

Nuestro recuerdo se traducirá en oraciones a Dios en súplicas para el alma de Sor Magdalena y en demanda de consuelo para todos, para su familia residente en Felanitx, para la congregación toda y de una manera especial para su hermana Sr Bárbara del Espíritu Santo religiosa de la misma institución a la cual nos asociamos en su justo dolor.

Catalina Lluís Catalá.

Gacetillas

—Detenida por hurto. La guardia civil, da cuenta al señor Gobernador haber detenido a la joven de 16 años C. G., sirvienta de la familia del Comandante de Carabineros, por haberse apropiado de varias prendas de vestir de esos amos, que iba tirando en un pozo negro y recogía otra mujer con el propósito de venderlas.

Dicha joven ha sido puesta a disposición del Juzgado.

PAQUETES POSTALEK.—Los arregla y cuida de su despacho La Balcón, Gálora, 11.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello Belloza, Naturalidad, Duración. Venta Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 98—Palma de Mallorca, Depósito en España, Farmacia Morant, Valencia.

Efecto rápido en la nutrición

Vigoriza a los débiles

Preferido por las eminencias médicas

HIPOFOSFITOS SALUD

Jabón SUNLIGHT

de Lever Brothers, Port Sunlight, Inglaterra

Es el mejor del mundo

3 PESELAS KILO (antes 3'60)

Andrés Buades

PLAZA DE CORT

LOS GRANDES PARTIDOS

El «Queen Elisabeth» vence al «Alfonso XIII»

Se jugó este partido ayer tarde a las tres y media en el campo de «Buenos Aires», asistiendo muchísimo público, que llenaba la hermosa tribuna de preferencia.

El grato recuerdo que del team inglés se guardaba, hizo que los aficionados acudieran para ver de nuevo la brillante actuación de tan notables equipiers.

Antes de dar comienzo a la lucha y como es costumbre, se entregó por los aficionados al capitán del bando contrario un hermoso ramo de flores.

Formaron los jugadores a las órdenes de Mr. R. L. Burnett, presentando el «Alfonso XIII» el siguiente once: Bestard, Verd, Castañer, Guilbert, Tomás, Gomila, Castellanos, Socías, Cerdá, Barón y Estrades.

La ausencia de varios jugadores del primer equipo y especialmente de Ferrá y Picó hizo que el público se desalentara y diera por desahogado el triunfo de los ingleses.

Desde la salida iniciaron los del «Queen» un juego precioso, de pases precisos y juego bajo, que desconcertó completamente a los rojos. La línea delantera de los ingleses, excelentemente ayudada por sus medios, pronto hasta la evidencia la gran penetración que posee, haciendo que los nuestros se replegaran sobre la puerta y se defendieran de sus acometidas.

Nuestra línea delantera efectuó algunos avances, que eran cortados con seguridad por los backs. Sin embargo se perdió un goal segurísimo Castellanos al fallar el balón a pequisima distancia de la portería.

Fero el juego se mantuvo poco rato en terreno inglés, pues estos volvieron a su ataque persistente y obligaban a Castañer y Vert a emplearse a fondo, entrando también constantemente en juego Bestard, el joven guardameta que paró bastantes shots de sumo compromiso.

Durante un cuarto de hora estuvo alejado del terreno Tomás, a causa de una fuerte balonazo. Al salir nuevamente pasó a ocupar el puesto de defensa y Castañer el de medio campo.

En esta primera parte obtuvieron los ingleses un goal, obra del interior izquierda, que burlando a Guilbert echó esquinado, no pudiendo evitar el tanto Bestard ni tampoco Vert que estaba admirablemente situado.

Después del descanso estuvo el juego más igualado, haciendo el Alfonso XIII sobre-humanos esfuerzos para lograr el goal del empate, que no pudo conseguir gracias a la admirable actuación de los defensas ingleses, que despejan muy fuerte y muy rápidamente.

Los ingleses tampoco pudieron mejorar el resultado, terminando el partido con un goal a su favor.

De lo anteriormente expuesto se deduce claramente que el dominio correspondió al «Queen Elisabeth», cuya actuación ayer tarde merece todos los elogios. Desarrollaron un juego estrepitoso que demostró el dominio que poseen y la inteligencia entre todos sus componentes. Además jugaron al fútbol, al verdadero fútbol, no aprovechándose de sus compañeros.

En una sola ocasión cargó violentamente dentro el área el defensor izquierdo y la falta fué castigada con penalty, que lanzado por Cerdá no fué goal por exceso de colocación.

El «Alfonso XIII» actuó como pudo haciendo, habida cuenta de como se presentó integrado el equipo. Al once ayer el needo no se le podía exigir gran cosa, siendo por lo tanto un buen resultado el que arrojó la lucha. Sin embargo, nos pareció ver que los del «Queen» no apretaban cuanto les era dable, sin duda porque supieron que no era aquel el primer equipo del «Alfonso XIII».

Asistieron a presenciar el partido el Almirante y Jefe y oficiales del «Queen Elisabeth», y del «Vélose».

Hemos dejado intencionadamente para el último hablar de la actuación de Mr. Burnett. Fué impecable y demostró que se puede ser imparcial, mereciendo solo elogios unánimes. Ni uno de sus fallos fué protestado por el público.—Verdades.

Mercado de Inca

Día 15 de Febrero de 1922.

Table with market prices for various goods like Almendrán, Trigo, Caudal, etc.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 20 del corriente y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en los meses de Diciembre y Enero de 1922.

CORREDORES

Se solicitan con buenas referencias. Dirigirse: Casa Marroig, Casa España, 10 (Frente fonda Soller).

VENTA

Se desea vender dos casas altas y bajas en el punto Hort d' es G, de esta ciudad. Para informes dirigirse a Mateo Mulet Busquets (Can Poñit), calle Siquier, número 12.

Farmacia de J. Suredu Lliteras

Se traspaasa, Brossa, 9.

La cuestión turca

London.—Créese que se llegará a un acuerdo con Turquía.

Inglaterra retirará sus barcos de los puertos turcos, si Turquía ratifica el ultimatum que ha presentado y reconoce a los aliados el derecho de tener buques de guerra en aguas turcas.

El señor López Ferrer no volverá a Marruecos.

Se asegura que en la entrevista de ayer celebrada entre los Sres. Silveira y López Ferrer nada hablaron acerca de la permanencia de este en la Secretaría de la Alta Comisaría, insistiéndose en decir que el Sr. López Ferrer no piensa volver a ocupar el cargo; y lo prueba el que ha pedido al Sr. Alba una relación de los destinos vacantes en el Ministerio de Estado, para solicitar uno.

Un tiroleo.—Pésame

Larache.—Una partida de bandoleros robó ganado del adar Audu.

Los habitantes del tiroleo recuperando el ganado.

Los Reyes han teleografiado el pésame al teniente coronel señor González Cornejo, por el fallecimiento de su señora esposa.

El general Vives es llamado a Madrid.

Cartagena.—Dicen que llamado por telegrama por el Ministro de la Guerra, marchó a Madrid el Gobernador Militar de esta plaza general Vives, acentuando esto, la creencia de que dicho señor, entrará en la combinación de altos mandos de Marruecos, que hay pendientes de provisión.

Un coronel pide el pase a la península.

Se ha sabido que el coronel jefe de las fuerzas indígenas de Tetuán señor Larache, ha pedido el pase a la península, molesto por las ciertas y órdenes contradictorias de las autoridades superiores.

Casas destruidas por un incendio

Bilbao.—En Somonostro se declaró un incendio en un establecimiento de paños propagándose el fuego a las casas colindantes.

Agresión.—Incidente

Un periódico publica una información de Sevilla que dice haber recibido por correo, pues a pesar de lo que dijo el ministro de la Gobernación, no dejó pasar la censura.

Dice que fueron agredidas cuatro personas que iban en automóvil estableciéndose una colisión, resultando herido de una patada en el costado don Luis Luengo.

También en un tranvía hubo un incidente. Un cobrador amonestó al sargento del Regimiento de Granada, Rafael Gómez Bermejo que se propasaba con una muchacha que iba en un tranvía.

Llegada del hijo del general Navarro a Madrid.

Ha llegado a Madrid el hijo del general Navarro.

Dice que su padre no tenía noticias hasta su llegada a Melilla, del sumario formado contra él.

Asegura que su padre tiene y conserva documentos que justifican su gestión y que sabrá defenderse solo, deseando que se le pida declaración, pues tiene que hacer varias revelaciones de mucha importancia. Añade que aun no se le ha hecho ninguna indicación respecto al sumario.

BOLSA DE MADRID

Table with stock market prices for Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Causas, consecuencias, remedio

El que la salud depende ante todo de la riqueza de la sangre y del buen estado del sistema nervioso, es cosa reconocida. Al aminorarse la riqueza de la sangre y la resistencia de los nervios, el equilibrio físico queda comprometido, y de ahí vienen las indisposiciones y los trastornos de que tantas personas—en particular las señoras—se quejan: de ahí, viene también el éctico con que en semejantes casos se emplean las Píldoras Pink, las cuales constituyen, en efecto, un remedio particularmente eficaz en el tratamiento de las afecciones en que el empobrecimiento de la sangre y la debilitación de los nervios son las causas principales.

Las Píldoras Pink están indicadas bajo todos conceptos para los temperamentos delicados de anémicos, neurasténicos, debilitados, los cuales necesitan continuo estímulo pero sin violenta reacción. Las Píldoras Pink reaniman y aumentan progresivamente las fuerzas, ayudan a engordar, estimulan el apetito, aumentan el número de glóbulos rojos de la sangre y tonifican energicamente los nervios. Así permiten que los organismos debilitados se reconstituyan rápidamente.

A las señoras y niñas en período de formación, les resulta excelente efectuar con regularidad una cura de Píldoras Pink a cada cambio de temporada.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja. 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

FONDA DE SOLLER

Plaza PALOU Y COLL. Se sirven cubiertos a 2'50 ptas.

MENU

Paella especial. Plato pescado. Plato carne. Postres, pan y vino.

Incendio

Anoche se declaró un incendio en un coche cargado de borra en la estación del Norte.

Las llamas tomaron gran incremento, destruyendo en pocos momentos el coche. Gracias a que el vehículo pudo ser aislado no se propagó el fuego al resto de los coches.

Sindicato Unico del Ramo de la Metalurgia

En reunión general extraordinaria se aprobaron los siguientes acuerdos: Primero. Que se considerarán esquilmos a todos los individuos que trabajen en los talleres de planchistas de los señores Alentorn, así como las demás secciones que integran dicha casa.

Segundo. Queda terminantemente prohibido el que ninguna otra cosa de planchistería, así como ningún individuo particular, tome los trabajos de clientes de dicha casa.

Tercero. Se consideran trabajos pertenecientes a dicha casa todos los que tengan hechos y puedan hacer las casas de carrocerías clientes de la mencionada casa.

Cuarto. Solamente se consentirán que sigan ejecutándose los trabajos que otros talleres de planchistería tenían entre manos en otras casas que se citan.—C.

Alcance de la tarde

Agresión

Madrid 15 (11 m.) Vigó.—Al pasar el obrero hortalero José Vendama, por el barrio del Pino, un individuo que le esperaba detrás de una esquina, desfilizado con grandes barbas grises le disparó varios tiros a boca de jarro, hirándole gravemente. El agresor huyó.

A pesar de la barba postiza, la víctima reconoció al agresor el cual se llama Manuel Estevez, y se trata de un compañero suyo que se declaró en huelga hace un mes, del taller donde trabajaba Avendame, y desde entonces éste recibió varios anónimos amenazándole de muerte.

El agresor ha sido detenido.

Varias noticias de Melilla

Melilla.—En Dar Quebdani, a consecuencia de un escape de gasolinas de un camión, se declaró un incendio en un depósito de paja del parque de Intendencia, el cual se logró dominar rápidamente.

Ayer conferenciaron con el jefe de Estado Mayor, los caudales Abd el Kader y Amara y el Jefe Nsura Mizlan.

La noticia del nombramiento de Alto Comisario a favor del señor Silveira, ha sido recibida con mucha frialdad en Melilla.

El teniente Sanz se encuentra en la zona francesa

A B C dice que según noticias particulares que ha recibido, sabe que el teniente Sanz, escapado de uno de los fuertes de Melilla, se encuentra en la zona francesa de Marruecos.

Añade que en este asunto hay derivaciones que dan alto interés a la cuestión.

Morosos en Madrid

Los periódicos dicen que han llegado a Madrid algunos moros pertenecientes a las cábilas sometidas y otras medio sometidas, para gestionar cerca del Gobierno en nombre del Abd el Krim un pacto parecido al celebrado con el Rissun.

Los indígenas visitan a la europea para no llamar la atención.

Nombramiento de Presidente honorario

Bilbao.—En Junta general celebrada por la sociedad «El Sitio» ha sido nombrado Presidente honorario de dicha sociedad el señor Echevarrieta, por el éxito obtenido con el rescate.

El señor Silveira se entera de los asuntos

Desde ayer el señor Alcalá Zamora envía al señor Silveira cuantas comunicaciones y partes que recibe de Marruecos.

El señor Silveira conferenció ayer extensamente con el teniente coronel del Tercio señor Valenzuela.

La reforma de la Constitución y los reformistas.

A causa de las noticias circuladas relativas a que el señor Melquíades Álvarez no hacía cuestión cerrada la reforma del párrafo 39 de la Constitución, hizo que numerosos correligionarios le visitaran ayer para confirmarlo.

El señor Melquíades Álvarez lo desmintió, insistiendo en decir que el programa que llevaron los reformistas a la concentración no se modificará ni suvará por ser compromiso de honor que contrayeron ante la opinión.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica un Real decreto concediendo a doña Mercedes Sainz Vicuña, la Gran Cruz de Beneficencia blanca por la labor altruista y caritativa realizada en Africa.

También publica una relación de los opositores aprobados en las últimas oposiciones auxiliares del Cuerpo de Hacienda.

El decreto de disolución de las Cortes.

Se asegura que el Gobierno se propone poner a la firma del Rey el decreto de disolución de las Cortes para mediados de marzo.

Huelga de mineros

Jaen.—Los huelguistas de «La Carolina» están haciendo activas gestiones para que el paro se haga extensivo a toda la cuenca minera.

Bombardeo aéreo

Melilla.—Los aviadores han bombardeado varios zocos.

Cerca de la casa del cabeilla Burrah, observaron una pequeña concentración la cual disolvieron.

Abd el Krim llama a Burrahah

Melilla.—Sábese que Abd el Krim, ha llamado con toda urgencia al cabeilla Burrahah.

Hay que poner fin al problema del Riff

Madrid, 14 (8 n.)

La Correspondencia Militar

Hablando del problema de Marruecos dice: Debe hablarse al país con claridad, mientras no se ponga fin al problema militar del Riff, mientras no vayamos a Alhucemas y sigamos sosteniendo esa línea donde persiste el moro rebelde.

Una de dos, o pactamos con Abd-el-Krim y sin vencerle militarmente no puede hacerse pacto alguno o efectuar una operación sobre Alhucemas.

Si no se hace nada de esto, no se podrá repatriar un solo hombre, no podrá dejarse abandonada una línea avanzada con fusiles y cañones enemigos.

Por no gastar de una vez, seguiremos gastando mucho más en sostener un ejército en Marruecos.

Es preciso preparar convenientemente la operación para asegurar el éxito de ella.

Si el gobierno no se decide a llevar a cabo esta intervención militar, no olvide que estratégicamente no podemos continuar como estamos.

Preo se rectificar la línea y fortificarla en el punto de la línea del Kert en donde estamos a salvo de posibles contingencias.

De otra forma de paz solo podría venir con un pacto nada ventajoso para nosotros y sin haber quebrantado el poderío y la soberbia del jefe rebelde.

España en Marruecos

El Comandante general de Melilla

Madrid, 14 (8:30 n.)

Se asegura que se nombrará Comandante general de Melilla al general Vives, que se encuentra actualmente en Cartagena.

Relato de un cautivo

Madrid 14 (11 m.)

A B C atribuye a uno de los prisioneros rescatados la manifestación de que cuando los prisioneros llegaron a Axdir les hizo formar Abd el Krim, obligando a ponerse en fila al general Navarro, a quien hizo adelantar luego unos pasos y le dijo:

Soy hombre culto y civilizado como vosotros, comprendo el derecho internacional y las atribuciones que tengo sobre vosotros. Por tanto sois mis prisioneros.

El general Navarro contestó airado: «Mientes! Yo no soy tu prisionero porque pasé la rendición de Monte Arruit creyendo en la palabra que se me dió y habéis faltado a todas las condiciones, pues a cambio de la rendición y de la entrega de armamento se me ofreció respetar la vida y libertad de los soldados. Y los habéis asesinado estando indefensos».

De Barcelona

La Comisión mixta de empleados de Banca y Bolsa.

Barcelona 15 (8 m.)

Anoche en el expreso salió para Madrid, llamada por el ministro del Trabajo, una representación de la Comisión mixta del Comercio en Barcelona, para tratar de la cuestión suscitada respecto del trabajo de los empleados de Banca y Bolsa.

La comisión se propone examinar con el ministro la reforma del horario de cierre de los comercios.

Conflicto saluacionado

Ha quedado resuelta la huelga declarada por 300 obreros de las brigadas de la casa Miró y Trepal.

Según nota facilitada por la policía ayer a las cuatro de la tarde el comité de huelga convocó a los delegados de los referidos obreros al local del Sindicato único del ramo de la construcción, para comunicarle que el conflicto había quedado resuelto satisfactoriamente por lo cual se había dado la orden de reanudar hoy el trabajo en todas las obras contratadas por dicha casa.

Esta ha accedido a la demanda presentada por los obreros referente a la readmisión del obrero despedido Salvador Rechart, a la concesión del jornal mínimo de 9 pesetas y aumento proporcional a los que disfrutan igual o mayor jornal.

El entierro de Bosch y Alsina

Se ha efectuado el entierro del señor Bosch y Alsina asistiendo gran gentío.

Precedían al coche fúnebre los batidores de la Guardia Municipal, marineros, empleados de la Junta de Obras del Puerto, y seguía el Ayuntamiento en corporación.

Ocupó una de las presidencias las autoridades y la otra la familia.

Un artículo de «El Diluvio»

El Diluvio publicó un editorial titulado «A callar y a ser buenos chicos», en el que, refiriéndose a los prisioneros y a la campaña que hacen algunos elementos pidiendo que se castigue a Abd-el-Krim y su cabila, exponía su juicio contrario a tal aventura; terminaba expresando su temor de que, si llegase a realizarse, se correría el riesgo de que se repitiera el caso que acaba de quedar cancelado.

El fiscal denunció este artículo, por estimar que contenía injurias para los militares; entre éstos causó muy mal efecto el citado editorial. El Diluvio de hoy publica una aclaración.

Los Alcaldes de R. O.

En la última sesión del Ayuntamiento por unanimidad se aprobó una proposición, en la que se pide se haga constar

Quarto aniversario del fallecimiento de D. Nicolás Lladó Serra Administrador de Loterías que falleció el día 16 de Febrero de 1919. E. P. D. La familia participa a sus amistades, que el turno de misas que se dirá mañana de 8 a 12 en la Capilla de las Animas de la Iglesia Catedral Basílica, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Quarto aniversario de D. Sebastian Vallespir y Salom CAPITAN DE INFANTERIA y su madre D.ª Margarita Salom, Vda. de Vallespir E. P. D. Su viuda es hija política, respectivamente, y demás familia, participan, que todas las misas que se dirán el próximo viernes día 16 en la Capilla de Nuestra Señora de la Salud de la parroquia iglesia de San Miguel, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

El Doctor Luis Fontera Permanecerá en Palma los días 17 y 18 de Febrero. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato génito-urinario, de 12 a 2. PUIGDORFILA, 14

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

Concesión de cruces Madrid, 14 (11 m.) Las cruces de beneficencia que acordó el Consejo conceder, son una para la Superiora del Asilo de Pamplona y la otra para una dama chilena que recientemente recaudó un millón de pesetas para la Cruz Roja.

El viaje del infante don Carlos Madrid, 14 (8:30 n.) Esta noche marcharon a Sevilla el infante don Carlos y su esposa doña Luisa.

El entierro de la sardina El tiempo de hoy ha sido espléndido y ha favorecido la fiesta del entierro de la sardina que se efectúa en la pradera del Corregidor.

Asistieron muchos niños disfrazados y bastantes de buen gusto.

Se vio mucho a un niño de doce años que vestía de sargento con el traje de marcha, sin faltarle un detalle.

Como siempre el número de mascarones era crecido.

Hubo alguna que otra curda, sin que ocurrieran incidentes dignos de mención.

El «Nuncio a Italia» Madrid, 14 (11 n.) El Nuncio de S. S. ha marchado a Italia por tener su madre gravemente enferma.

Colisión entre separatistas y la «policía» Bilbao.—Un grupo de separatistas armaron un escaudo azo en la plaza de los Santos Juanes dando gritos subversivos, arrojándose una gran colisión. Se repartieron pelos y bofetadas, teniendo necesidad de intervenir la policía.

Resaltaron dos lesionados y se hicieron cuatro detenciones.

El Rey regresará mañana El jefe del Gobierno ha dicho que el Rey, según su novedad en Peralada de la Mata.

Regresará a Madrid mañana por la noche.

Nueva línea telefónica San Sebastián.—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado la nueva línea interregional telefónica entre Guipúzcoa y Alava.

Reyerta entre guardias y paisanos Badajoz.—En Villarey escandalizaron en una reunión varios vecinos, teniendo que intervenir los guardias Jurados, y al llegar éstos, los vecinos se volvieron contra ellos, consiguiendo desarmarlos.

Durante la refriega dispusieron una carabina a un guardia hiriendo gravemente al guarda Manuel Pinedo y al paisano Francisco Boncel.

Han sido detenidos cuatro individuos.

Pruebas para la adquisición de aparatos. Esta tarde en Cuatro Vientos se han verificado las pruebas para el concurso de adquisición organizado por el Ministerio de la Guerra, para la adquisición de aparatos.

Se elevaron dos aparatos con motores de 300 H. P. realizando verdaderas proezas.

Presenciaron los vuelos el Capitán general, el Gobernador militar, el general Echagüe y los coroneles Bernad y Bayo.

Mañana pasado irá el Rey a presenciar las pruebas.

El Gobierno hace empeñas gestiones para lograr que vuelva a la secretaría de Marruecos.

El nombramiento de Alto Comisario El marqués de Alhucemas, hablando con los periodistas ha dicho que usando del voto de confianza que le habían dado los ministros, nombró Alto Comisario al señor Silveira, después de haber recabado la opinión favorable de todos los que forman el gobierno.

El señor Silveira marchará a Marruecos la próxima semana.

Hay que poner fin al problema del Riff Madrid, 14 (8 n.)

La Casa PEDRO DOMECCO

Fundada en 1730, es la más antigua de JEREZ DE LA FRONTERA

Es propietaria de los mejores viñedos y entre ellos de dos tercios del PAGO MACHARNUDO, los más renombrados de la Comarca Jerezana. Vende sus mejores vinos a precios jamás alcanzados por ningún cosechero de Jerez. Su nombre es garantía sobrada de la inmejorable calidad de sus VINOS, y dentro de esta sin competencia posible en sus precios. Fué la primera que destiló en España el Coñac, que gracias a su esmerada elaboración, ha conseguido la fama MUNDIAL de que goza, conquistada por el creciente favor del público inteligente, sin necesidad de concurrir para alcanzarla a ninguna Exposición Nacional ni Extranjera. Agrega a toda idea de lucro, y en obsequio a su numerosa y distinguida clientela, elabora el GRAND VIN, estilo CHAMPAGNE, que en cinco clases distintas expende a muy modestos precios. Podemos afirmar que únicamente NO SON CONSUMIDORES de los productos de la Casa PEDRO DOMECCO y C.ª de JEREZ DE LA FRONTERA, LOS QUE NO LOS CONOCEN.

Para Vinos escogidos Ardilla, Fino Lamero, Fino La Ina, vino para enfermos y otros, los Colmados La Pajarita, Antigua Casa Llofrú, Parisien, Nuevo, La Central, Andrés Costa, Pedro Munar, Confiterías La Suiza, Francisco Guasch, etc., etc., y principales Restaurants.

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas

Para Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el 5 de Marzo el vapor

Cádiz

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.
Servicio al Brasil Plata
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el día 13 de Febrero el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Fábrica de empaquetaduras

GOMA Y AMIANTOS DE TODAS CLASES
Especialidad en las instalaciones de Amiantos aislantes en Cuerdas, Cordón, Polvo y preparación para forrar Tubos y Calderas de Vapor.
Gran economía de combustible
Amianto en Cartón, Fibras, Hilos tejidos y trenzados, secos, grafitados y engrasados de todas clases.
CASA CODINA
Fábrica: Olmos, 96
Despacho: Unión 8, Palma.



El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

El agua "Flor de Oro" es la mejor tintura progresiva para el cabello, barba o bigote; es inofensiva porque no contiene nitrato de plata y es higiénica porque desinfecta y limpia el cuero cabelludo, y con su uso se cura la caspa y se evitan la calvicie y las canas.

No mancha el cutis ni ensucia la ropa. Con su uso, el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

LA FLOR DE ORO

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno mismo se basta, por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Se usa como si fuese bandolina, y a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello; no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta en perfumerías y droguerías de España y Portugal

PASTILLAS CONTRA LA TOS PECTORALES DE G. F. MERINO É HIJO EN USO DESDE 1827

Lloyd Sabaud
Sociedad Anónima
Para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 3 de Marzo el lujoso y velocísimo vapor
Tomaso di Savoia
Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
El día 31 de Marzo saldrá el vapor

Principe di Udine
Día 22 de Abril efectuará el primer viaje el novísimo vapor CONTE VERDE. Travesía en 12 días y medio.
Para más informes dirigirse: En BARCELONA, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villavecchia y Compañía.

Tome V el

Richelet

sin cambiar en nada sus costumbres



Tal es el utilísimo consejo que da actualmente todo médico justamente preocupado en sostener su prestigio científico y su autoridad, cuando se apela á su intervención para tratar una enfermedad de la piel, un vicio de la sangre o una afección de origen artrítico o sifilítico. Cualquiera que sea en efecto la naturaleza o la forma del mal, su cronicidad o su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre, aun en los casos más desesperados, curaciones maravillosas y duraderas con el empleo del

DEPURATIVO RICHELET

Este poderoso purificador y regenerador de la sangre de acción rápida, es considerado con justicia por nuestros más eminentes especialistas como el remedio perfecto cuya eficacia se confirma á diario con millares de curaciones obtenidas en el tratamiento de todas las enfermedades de la piel: Eczemas, Psoriasis, Eritemas, Acné, Herpes, Sicosis, Impétigo, Granulaciones, Pícoras, Enfermedades de las piernas, Llagas, Ulceras, Eczemas varicosos; en todos los trastornos de la circulación: Afecciones del corazón, Varices, Fiebrils, Almorranas, Congestiónes en las manifestaciones del artrismo y Reumatismos, Dolores, Gota, Dolor de riñones, Lumbago, Emfisema, Asma, Arterio-Esclerosis, así como en todas las manifestaciones sifilíticas hereditarias o accidentales.

Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, 6, Rue de Belfort, Bayonne (Francia)

Enfermedades de la Piel

JEP

Vendo casa
en San Agustín con cochera, e pléndido jardín, abundante agua, con vista al mar espléndida.
Para informes: Jaime II, 26 tienda.

Se vende
Una hermosa casa con huerto y jardín, frente a la iglesia. En Santa María. Informes: Centro de Anuncios.

Muchacho
para sección de envase de fábril calzado se necesita.
Informes: Centro de Anuncios.

Para cuidar
Niño, se precisa joven de unos 17 años, razón: Conquistador 7-5.

Pérdida
El sábado último desde la calle Purísima del Arrabal hart: la calle de San Felice se perdió un aro de oro. Se gratificará su entrega calle Purísima 62-1.

Enfermos de los ojos



"OIDEO", Único producto del mundo que friccioneado en los ojos, refuerza el nervio óptico, el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperando se en pocos días una vista envidiable. No más miopes, próbete en tus ojos débiles. UN LIERO GRATIS escribiendo: Suc. BERNARDINI & C.ª FERRAZ, 13, Madrid.—Teléfono número 843 o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal

58 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios
Subdirección en Baleares, D. Miguel Arís, Plaza Constitución, 14 -2

Se venden
CALDERA DE VAPOR, vertical (tubular) 5 HP. en perfecto estado con su
MAQUINA DE VAPOR de unos 5 HP., puede verse en marcha.
DEPOSITO DE PLANGHA de hierro, nuevo, cubida unos 1.300 litros con tapa 1,00 x 2 m, alto, abujico con grifos.
DEPOSITO DE HIERRO tapado 1'60 x 0'95 m. ancho cubida unos 1.500 litros con grifo.
Informes: Islaud, Jaime II, 24, 3.ª derecha.

Agentes de Seguros
En Palma y pueblos los señores importante Sociedad. Dirigirse Madrid, Apartado número 549.

Cororia B. MIRALLES
UNION, 37
Cera para el culto. Existencias para procesiones, entierros, funerales, etc.

La Leche Condensada
marcas "La Payesa," y "La Paloma,"
Son las más ricas en nata, conservan todas las substancias de la leche fresca.
— Por prescripción facultativa se elabora una leche condensada especial, para enfermos y niños.
De venta en Colmados, Farmacias y Droguerías y en la Fábrica, Antonio Planas, 13.

CALLICIDA PIZA
Extrae rápidamente sin molestia ni dolor, los callos ni duracas. Es curioso, no mancha y los inconvenientes de otros compuestos y de los líquidos en general, es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías

Se vende
Un motor a gas Crossley casi nuevo de 9 a 10 HP, y un motor hierro para granca.
Informes: La Rosa Blanca, rotora—33.

Se alquilan
Locales grandes y pequeños, con agua para industria o almacenes.

Solar
En punto inmejorable de la Bonanova se vende, Informes: Taquilla Cise Moderno.

Se venden
Varios pisos muy espaciosos en el Torreno, parada Tranvía y cerca al mar, vistas espléndidas. Rentan un lito de 7 por 100.
También se venden en Palma otros dos pisos por 5.000 pesetas.
Razón: Centro de Anuncios.

Automóvil
Marca TH nuevo 15 H P. se vende. Informes: Centro de Anuncios.

Motocicleta
3 HP sin estrenar, se vende. Informes: Centro de Anuncios.

No de V. MÁS VUELTAS A SU CABEZA.

EL MEJOR ANTIFRÍCTICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO



LICOR DEL POLO
MEDIO SIGLO DE ÉXITO.
ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTRIFICOS EXTRANJEROS.